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香港文匯報訊（記者 梁悅琴）內地21間證券公司昨開
會後決定，出資不少於1,200億元人民幣，投資籃籌股
ETF。財經事務及庫務局局長陳家強昨提醒，內地股市的
波幅可能會影響本港股市，投資者要有警惕性。

救市措施成效需時間觀察
陳家強表示，內地股市過去一星期波幅較大，而過去幾

日亦有不少關於內地股市的訊息。他認為，香港的股票市
場相對平穩，仍要觀察內地股市如何影響本港股市。
對於內地近日接連推出措施救市，但市場暫時未見有正

面回應，陳家強表示，目前內地股市正進行大調整，所有
措施都要觀察一段時間才可看到成效。

史美倫籲股民做好風險管理
金融發展局主席史美倫昨日出席公開活動時表示，內地

推出多輪救市措施，是要處理內地的情況，難以評論對本
港股市有何影響。至於內地股市波動下，會否有投資者轉
來港入市，她說，港人因為經歷幾次金融風暴而相對較成
熟，但每個市場都有風險，呼籲股民應做好風險管理。

港業界：有助穩定市況
對於內地再出招救市，金利豐證劵研究部董事黃德几表

示，雖然之前市場對好消息充耳不聞，但在內地持續出招
救市下，預計對A股有穩定作用，而港股比A股估值更
低，預計H股較A股有更好的反彈。君陽證券行政總裁鄧
聲興亦認為，此舉有助穩定市況，因投資藍籌ETF為長線
資金，加上屬重磅藍籌，料內地股市周內氣氛有改善。

據悉，這21家證券公司包括中信證
券、海通證券、銀河證券、廣發證

券、申萬宏源、招商證券、國泰君安、
國信證券、中信建投、華泰證券、東方
證券、安信證券、光大證券、方正證
券、東興證券、長江證券、興業證券、
東吳證券、西南證券、國金證券和齊魯
證券。
昨日，各大證券公司高管均於9時前抵

達中證監所在地——金融街19號富凱大
廈，會議由中證監主席肖鋼主持，持續了
約兩個半小時。此後，參會的21家證券公
司發布聯合公告稱，對中國資本市場發展
充滿信心，將堅決維護股票市場穩定發
展。公告並指出，21家證券公司將以2015
年6月底淨資產15%出資，合計不低於
1,200億元，用於投資藍籌股ETF。

業內人士視為平準基金
雖然官方並未給上述資金定義，仍有不

少業內人士將之視為證監會層面的平準基
金。所謂平準基金，是指政府通過特定的
機構，以法定方式建立的基金，這種基金
可以通過對證券市場的逆向操作，比如在
股市非理性暴跌、股票投資價值凸顯時買
進；在股市泡沫氾濫、市場投機氣氛狂熱
時賣出的方式，熨平股市非理性波動，達
到穩定證券市場的目的。
自內地證券市場興起時，即有專家提出

設立平準基金，多年來始終未果。每次股

市大跌時，平準基金都會被舊話重提。
2008年、2009年A股低迷，平準基金呼聲
再起，彼時央行還發研究報告稱，從國際
實踐看，設立平準基金效果並不理想，總
體而言弊大於利。不過，由於公告並未提
及1,200億元資金的操作細節，故無法判
斷是否為真正意義上的平準基金，但至少
顯示救市政策正在加碼。

券商將回購本公司股票
21家證券公司的聯合公告還提

到，上證綜指在4,500點以下，在
2015年7月3日餘額基礎上，
證券公司自營股票盤不減
持，並擇機增持。同時，上
市證券公司將積極推動回購
本公司股票，並推進本公司
大股東增持本公司股票。另外，按照證
監會發布的《證券公司融資融券業務管
理辦法》等相關規定，21家證券公司將
完善逆周期調節機制，及時調整保證金
比例、擔保證券折算率、融券業務規模
等相關指標，在風險可控的前提下盡量
平穩做好客戶違約處置工作。
據悉，此番宣佈聯手救市的21家證券公
司，均為內地行業大佬，淨資產超8,000
億元，淨資本超6,000億元，優質流動性
資產接近6,000億元。此外，21家證券公
司的自營股票規模佔比超過80%，融資融
券業務規模則超1.5萬億元。

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）A股告危，周末繼續派發救市金

牌。中證監前晚緊急召集券商高管赴京開會，昨日會議完畢，中信、海

通等21家券商發布聯合公告稱，對中國資本市場發展充滿信心。並將

各自以今年6月底淨資產15%出資，合計不低於1,200億元(人民幣，

下同，約1,498億港元），用於投資藍籌股ETF，以維護市場穩定。

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）28家
已獲IPO（首次公開發行）批文公司昨日晚間分別
通過上海證券交易所和深圳證券交易所公告，稱因
近期市場波動較大，發行人和保薦機構決定暫緩後
續發行工作，已經啟動申購程序的將退回申購資
金。
新華社報道稱，這其中，安記食品、井神股份、

思維列控、中新科技、桃李麵包、博敏電子、邦寶
益智、讀者傳媒、乾景園林、道森股份等10家擬
在上交所上市。
萬里石、三夫戶外、中科創達、久遠銀海、華自

科技、華源包裝、富祥股份、山鼎設計、潤欣科
技、中堅科技、凱龍股份、可立克、奇信股份、盛
天網絡、通合科技、美尚生態、銀寶山新、高科石
化等18家公司擬在深交所上市。

傳國務院決定暫停新股發行
另據中新社報道，上述企業中不乏已於7月3日

發起公開申購的企業，比如安記食品。針對「打新
者」投入的資金，該公司表示將予以退回。
針對近期有市場人士建議應當暫停IPO（首次公

開發行）救市的說法，中國證監會新聞發言人張曉

軍3日在北京表示，企業通過IPO募集資本金是資
本市場的基本功能。考慮到近期市場情況，將相應
減少發行家數和籌資金額，7月上旬擬安排10家企
業IPO，籌資金額也會較6月份減少。
此外，內地媒體《財經》引述消息人士稱，國務

院昨日下午召集一行三會、財政部、國資委及主要
央企負責人開會，商討金融市場應對之策。據指，
會議決定暫停新股發行。

分析：有利改善市場資金面
有分析人士指出，近期股市大跌的一個重要原因

在於3日開始新一輪新股申購，大量資金離開二級
市場參與新股申購導致資金面收緊。由於供求失衡
等原因，投資新股在A股股民眼裡屬
於「穩賺不賠」，因而每一輪新
股申購都會引發大量資金離場，
此次7月IPO企業數量縮水、部
分6月獲批企業暫緩IPO，都有
利於改善市場資金面，對A
股屬於
重大利
好。

28家公司暫停滬深IPO

內地券商救市內地券商救市2121
千五億買藍籌千五億買藍籌ETFETF
昨與中證監開會後推措施昨與中證監開會後推措施 冀維護市場穩定冀維護市場穩定

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 孔雯孔雯
瓊瓊 上海報道上海報道））繼繼2121家內地券家內地券
商斥資商斥資 11,,200200 億元億元「「護盤護盤」」
後後，，內地內地2525家公募基金昨日家公募基金昨日
晚間聯合宣布晚間聯合宣布，，將採取打開將採取打開
前期限購基金申購前期限購基金申購、、加快偏加快偏
股型基金申報及發行並完成股型基金申報及發行並完成
新增資金建倉等舉措新增資金建倉等舉措，，積極積極
作為作為，，齊心協力維護資本齊心協力維護資本
市場穩定市場穩定。。

稱對市場未來充滿信心稱對市場未來充滿信心
中證監昨日中證監昨日1919時許通過其官方微博發時許通過其官方微博發

布的布的「「2525家公募基金公司會議紀要家公募基金公司會議紀要」」披露披露
了這一信息了這一信息。。參與這一會議的包括華夏參與這一會議的包括華夏、、易方易方
達達、、工銀瑞信工銀瑞信、、嘉實嘉實、、富國等富國等2525家內地主要公家內地主要公
募基金管理公司募基金管理公司。。
值得注意的是值得注意的是，，當天較早前當天較早前，，中國證券投資基中國證券投資基
金業協會發布澄清公告稱金業協會發布澄清公告稱，，當天在微信圈傳播的當天在微信圈傳播的
所謂所謂「「2323家公募基金公司聯合公告家公募基金公司聯合公告」」係謠言係謠言。。
「「2525家公募基金公司會議紀要家公募基金公司會議紀要」」對於出手入對於出手入

市的理由表述為市的理由表述為：「：「市場經過近期大幅調整市場經過近期大幅調整，，
很多股票已顯示投資價值很多股票已顯示投資價值，，為數千億新增公募為數千億新增公募
資金提供了難得的投資良機資金提供了難得的投資良機。」。」
2525家公募基金表示家公募基金表示，，對資本市場的未來充滿對資本市場的未來充滿

信心信心，，堅信集市場各方之力堅信集市場各方之力，，完全有條件完全有條件、、有有
能力能力、、有信心維護資本市場穩定健康發展有信心維護資本市場穩定健康發展。。

倡踐行三大救市方案倡踐行三大救市方案
2525家公募基金還倡議並將積極踐行三大方家公募基金還倡議並將積極踐行三大方

案案，，包括打開前期限購基金的申購包括打開前期限購基金的申購，，加快偏股加快偏股
型基金的申報和發行型基金的申報和發行，，並根據基金契約規定並根據基金契約規定，，
完成新增資金建倉完成新增資金建倉。。同時參會的基金公司董事同時參會的基金公司董事
長和總經理承諾積極申購本公司偏股型基金長和總經理承諾積極申購本公司偏股型基金，，
並至少持有一年以上並至少持有一年以上。。
此外此外，，昨日保監會也就股市進行了會議昨日保監會也就股市進行了會議。。近近

期險資護盤表現諸多期險資護盤表現諸多，，多家機構接連加入抄底多家機構接連加入抄底
大軍大軍，，主要買入低估值藍籌股和藍籌類主要買入低估值藍籌股和藍籌類ETFETF基基
金金。。有業內人士預計有業內人士預計，，近五個交易日以來近五個交易日以來，，險險
資累計進場抄底數百億元資累計進場抄底數百億元。。
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陳家強：
對A股波動要有警惕性

券商救市四招券商救市四招
一一，，2121家證券公司以家證券公司以20152015年年66月底淨資產月底淨資產1515%%出資出資，，合計不低合計不低

於於11,,200200億元億元，，用於投資藍籌股用於投資藍籌股ETFETF。。

二二，，上證綜指在上證綜指在44,,500500點以下點以下，，在在20152015年年77月月33日餘額基礎上日餘額基礎上，，

證券公司自營股票盤不減持證券公司自營股票盤不減持，，並擇機增持並擇機增持。。

三三，，上市證券公司將積極推動回購本公司股票上市證券公司將積極推動回購本公司股票，，並推進本公司大並推進本公司大

股東增持本公司股票股東增持本公司股票。。

四四，，按照證監會發布的按照證監會發布的《《證券公司融資融券業務管理辦法證券公司融資融券業務管理辦法》》等相等相

關規定關規定，，完善逆周期調節機制完善逆周期調節機制，，及時調整保證金比例及時調整保證金比例、、擔保擔保

證券折算率證券折算率、、融券業務規模等相關指標融券業務規模等相關指標，，在風險可控的前提在風險可控的前提

下盡量平穩地做好客戶違約處置工作下盡量平穩地做好客戶違約處置工作。。

■■會議結束後會議結束後，，券商離券商離
開中證監開中證監。。 網上圖片網上圖片

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上
海報道）持續暴跌的A股岌岌可危，
內地救市金牌層層加碼。申萬宏源
分析師徐磊指，1,200億元資金入市

投資藍籌股ETF，對惡意做空A股的投資者而言，
無疑具有震懾力，短期或將助力大市逐步企穩，但
中長期效果則有待觀察。

打造「定海神針」需萬億
據投資人楊韜分析，所謂的藍籌股ETF，應當是上

證50、滬深300兩個主要ETF標的，1,200億元購
買藍籌ETF，目的是不衝擊正股，防止出現股票套

利，有益於穩定市場，特別將利好滬深300的股
票，且公告明確4,500點以下不減持，也是指明了
反彈空間。

恆泰證券首席分析師季小軍表示，當前投資者明
顯感到，政策頻出只能增強盤前信心，無法改變盤
中延續暴跌的恐慌情緒，因此市場的期望落在國家
能夠快速動用維穩資金，以鎖定下行空間、並解除
千股跌停的恐慌局面，構築短期多頭趨勢。

不過，也有聲音質疑1,200億元資金的規模。如
今，滬深兩市日均交易額低值都在 1.2 萬億元，
1,200億元或是杯水車薪。上周，內地五名學者曾
聯名建言設立平準基金救市，並設定平準基金的規

模為至少2,000億美元以上。而申萬宏源首席宏觀
分析師李慧勇也建議，設立平準基金的規模約為
5,000億至10,000億元。這意味着市場上多數聲音
認為，若要在A股起到「定海神針」的作用，則需
具備約萬億的資金。

業界倡全力購創業板股票
久銀控股董事長李安民則建議，不能只申購藍籌

ETF，也不要一律購買國有企業股票或藍籌股，而
應集中資金全力購買中小板塊、創業板股票，做多
中證50期貨指數，穩定投資者信心，同時控制證
券市場風險的擴散。
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短期有助市場逐步企穩

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）股市巨
震，各路謠言滿天飛。中證監新聞發言人張曉軍日
前表示，證監會還將會同公安機關嚴厲打擊造謠傳
謠行為。他並透露，昨日證監會已經集中處理三起
主要針對有關媒體和個人編造、傳播、炒作股民炒
股虧損後跳樓、傷人等不實傳言的案件，有關進展
情況將及時公布。

虛假消息加劇公眾不安
張曉軍指出，近一段時間來股市波動較大，高度
敏感，一些不法分子趁機散佈謠言、編造傳播虛假
信息，甚至成為做空力量操縱市場的工具，此前多
家媒體報道、炒作股民炒股虧損後跳樓的消息，為
假新聞及未經核實的報道，引發證券市場的進一步
動盪，加劇了公眾不安情緒。

據指，6月5日，《江淮晨報》以《男子虧了性情
大變 殺母傷姐後欲裸身跳樓》為題，報道合肥發
生的一起刑事案件。報道引用犯罪嫌疑人親屬「李
阿姨」的說法稱，傷人男子「下崗後一度癡迷炒
股，賠了不少錢，可能因此性情大變」。該報道隨
後被「北京新視覺」、新浪財經等媒體轉載。「北
京新視覺」網站轉載時添加導語稱「2015年6月5
日，炒股虧了，男子殺母傷姐後跳樓」，強行把案
件和當前證券市場的波動聯繫在一起誤導公眾。
6月12日，湖南都市頻道在線直播網「都市一時

間」欄目以《長沙股民跳樓 170萬四倍融資全倉中
國中車兩天賠光》為題，報道長沙股民「侯先生」
遭遇股票大跌後賠光本金，在網上發表「絕命帖」
後跳樓。該報道被《瀟湘晨報》、新浪網、騰訊網
等多家知名報紙和網站轉載，在公眾尤其是投資者

中引發巨大震動。經長沙警方調查，該報道被證明
是一條徹頭徹尾的假新聞。長沙警方表示，沒有證
據顯示，死者因炒股失敗而跳樓，死者本名「何
偉」並非此前報道中所稱的「侯先生」，其自殺原
因也不是因為炒股虧損。
此外，6月23日，東南網以《福州女子疑因炒股
虧損八樓墜亡 》為題報道一福州女子墜亡事件，
該報道屬不實傳言。

要使謠言亂市者付沉重代價
張曉軍強調，各新聞傳播機構要恪守新聞真實原

則，恪守職業操守，不要刊載傳播沒有經過證實的
信息。他並透露，下一步證監會將嚴密跟蹤媒體的
網絡輿情，安排專門力量持續展開線索篩查和調查
佈控工作，要使謠言亂市者付出沉重代價。

中證監批個別媒體編造跳樓謠言


